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« Au cœur du village  » 
Edito 
 

Chères Saint-Martinoises, 
Chers Saint-Martinois, 
 

Vous retrouverez en page 2 le 
compte-rendu du budget voté 
lors du dernier conseil        
municipal. 
Il est encore une fois très dynamique pour 
mettre à niveau les infrastructures             
communales. 
Cependant, contrairement à ce que vous avez 
pu lire dans la presse locale, le budget       
présenté est tout-à-fait sincère et transparent.  
Il se trouve en adéquation avec les projets et 
les plans de financement votés lors des     
conseils  municipaux précédents . 
Au travers de cette gazette mensuelle, nous  
mettons un point d’honneur à informer        
fidèlement les Saint-Martinois des projets en 
cours, comme nous nous y sommes engagés. 
Nous nous efforcerons de continuer à suivre 
cette ligne de conduite pour le bien de tous, 
soyez-en rassurés ! 
 

De manière plus légère, je souhaite au comité 
des fêtes et aux jeunes mayés de réussir leur 
« mayade » du 4 mai prochain, pour donner 
un nouvel élan à cette association               
emblématique de notre village. 

 A.LAPEGUE 

Conseil municipal du 9 avril 
 

Le mardi 9 avril s’est tenue la réunion du conseil 
municipal; plusieurs points ont été abordés : 

- les taux d’imposition 2024 : comme les années 
précédentes, le taux communal n’est pas          
augmenté, ce qui n’a pas été le cas de celui du  
Département ainsi que pour la valeur des bases 
nationales qui sont définies indépendamment de 
nous. 

- les subventions aux associations ont été         
augmentées de 10%. 

- le budget de fonctionnement a été voté à l’     
unanimité, et celui de l’investissement a été aussi 
validé malgré 3 abstentions (voir page suivante). 

- la suppression de poste d’adjoint territorial, de 
poste d’agent spécialisé 1er et 2ème classe des 
écoles maternelles. 

- le renouvellement de la convention d’adhésion au 
réseau de lecture publique des Landes. 

Conseil d’école 

Le 2ème conseil d’école s’est réuni le 2 avril en    
présence des élèves, des parents d’élèves, des 
enseignants et des élus. 

La parole a d’abord été donnée aux élèves qui ont 
tenu à remercier vivement l’APE pour la sortie 
« cirque ». Des suggestions ont été faites pour 
améliorer le temps de récréation, et des aspects 
matériels ont été évoqués ; ces sujets seront   
abordés lors du prochain comité de pilotage       
périscolaire après les vacances scolaires. 

Une prévision des effectifs à la prochaine rentrée 
scolaire a été établie, à hauteur de 203 élèves. 

Un rappel des activités de l’année a été fait : 
- Noël : visite du Père Noël, avec cadeaux et     
goûter, 
- Carnaval : goûter et activités, 
- Pâques : chasse aux œufs, 
- Sorties cinéma et cirque, 
- Voyage de fin d’année de trois jours à Jaca en 
Espagne pour la classe de Grande Section, 
- Fête de l’école : le samedi 22 juin, 
- Permis piéton et vélo. 

Dans le cadre du projet EMILE (Enseignement 
d’une Matière Intégrée à une Langue Etrangère), 
certains enseignants iront se former au bilinguisme 
en Espagne. 

La réunion s’est terminée par des questions        
diverses des parents. 

CCAS 

Le mercredi 10 avril 2024 s’est tenu le 1er 

Conseil de l’année du centre communal d’  

action sociale pour le vote du budget 2024. 

Un point précis sur les différentes               

participations a été fait concernant la télé 

alarme, le portage des repas, la banque     

alimentaire, les colis de Noël, ainsi que sur les 

subventions auprès des restos du cœur et du 

secours catholique. 

La réunion s’est ensuite suivie d’un échange 

sur l’avancement du dossier habitat inclusif 

pour seniors et des prochains rendez-vous 

pour travailler ensemble sur la partie           

administrative du projet de vie au sein de l’ 

habitat. 



BUDGET 2024 
 

Le budget de fonctionnement reste fidèle 
aux années précédentes, car les charges 
municipales sont similaires. 
 

Il était donc judicieux de reconduire un     
budget prévisionnel proche de ceux réalisés 
les deux années précédentes. 
 

L’idée principale est de contenir nos         
dépenses de fonctionnement pour générer 
un excédent de fonctionnement qui viendra 
abonder le budget d’investissement. 
 

Le budget d’investissement, quand à lui 
reste « offensif » pour mettre à niveau nos 
bâtis, réseaux et voiries. 

 

Les dépenses envisagées sont                  
essentiellement fléchées vers : 
- l’agrandissement de l’école, 
- le réaménagement du site du ruisseau, 
- les frais d’étude de la résidence senior   
sociale, dite « habitat inclusif social », 
- la rénovation de nos bâtiments             
communaux avec la réfection des toitures 
de l’église et du trinquet, 
- L’acquisition de matériels pour les services 
communaux : médiathèque, cantine, mairie, 
entretien, 
- la montée en puissance de notre procédé 
innovant d’autoproduction photovoltaïque, 
- L’aménagement du cimetière, 
- La réfection de la clôture du fronton 

 

- Et aussi … Le remboursement de la dette engendrée (95 694 €/an) par les crédits souscrits lors 
des mandats précédents : 
     * 2008 pour du réseau électrique de la route de l’océan et de la rue de l'Europe (échéance 2028), 
     * 2010 pour l’agrandissement et la restructuration du groupe scolaire (échéance 2025), 
     * 2012 pour l’enfouissement du réseau électrique de la D12 direction Biarrotte (échéance 2027), 
     * 2013 pour l’enfouissement du réseau électrique de la D12 place de l’église (échéance 2028), 
     * 2014 pour la 1ère tranche de la traversée du bourg (échéance 2029), 
     * 2015 pour des investissements? (échéance 2035), 
     * 2016 pour le renforcement du réseau électrique du clos Nicolas (échéance 2031) 
                 pour l’éclairage du city stade (échéance 2031) 
     * 2017 pour l’achat du tracteur (échéance 2024), 
                 pour l’éclairage des courts de tennis (échéance 2032), 
     * 2019 pour l’enfouissement du réseau électrique de la route des vignerons (échéance 2034). 
 

Grâce à une bonne gestion financière, une prise de risque mesurée et des dossiers de subventions 
ayant abouti, vous remarquerez que la municipalité actuelle n’a, pour l’instant, pas fait appel à     
l’emprunt depuis 2020, pour réaliser les investissements municipaux, d’un montant de 1 697 718 €, 
et notamment en : 
- 2020 : Sécurisation et réfection de la D12 de l’ancienne poste à l’église, 
- 2021 : Relamping des bâtiments communaux par de l’éclairage Led, 
- 2022 : Rénovation de la salle Pierre Devert et autoconsommation collective photovoltaïque, 
              Déviation réseau d’eau pluvial route du seignanx, 
- 2023 : Construction du rond-point desservant Intermarché, 
              Changements des chauffages de l’école primaire et de la salle socioculturelle, 
              Extension du cimetière. 



AICA 
 

L’association intercommunale de chasse agréée a organisé, 

le 6 avril, son traditionnel repas du « sanglier » à la salle à 

Biaudos.  

Près de 200 personnes venues des communes de Biaudos, 

Biarrotte, Sainte Marie de Gosse, Saint Laurent de Gosse et 

Saint Martin de Hinx se sont régalées des préparations de 

Bernard TOUYA.  

Réveil d’Automne 
 

Le 09 mars, le Réveil d’Automne a tenu son assemblée        

générale, suivie comme d’habitude d’un succulent repas    

préparé par notre ami Bernard TOUYA, que nous remercions 

encore une fois. Notre association compte 171 adhérents et 

124 étaient présents, ce jour-là. 

Selon la coutume du club, nous avons félicité 3 couples pour leurs noces de diamant et un couple 

pour leurs noces d’or et nous leur avons offert un bouquet de fleurs. Nous avons également honoré 

Mme Jeanne d’AZAMBUJA pour ses 21 années de bénévolat 

en tant que secrétaire, et Georges LALANNE pour ses 18      

années d’assiduité. Ils méritent tous deux , de profiter            

sereinement des activités au sein du club. 

Le 4 avril, nous étions 45 pour une ballade landaise et le beau 

temps était au rendez vous. Tout d’abord, nous avons visité le 

moulin à vent de Bénesse Les Dax. Nous y avons découvert une superbe restauration, le circuit du 

grain, de la farine et le métier de meunier. Puis nous avons profité d’une vue magnifique sur la 

chaîne des Pyrénées. Enfin, nous nous sommes rendus à la Ferme de Beleslou à Cagnotte , pour un 

succulent et copieux repas du terroir, animé par un musicien plein de talent. 

Prochain rendez-vous le 6 juin, pour une sortie Basquaise, Espelette et Sare, puis le train de la 

Rhune. 

Petit rappel, pour les adeptes de la belote et des jeux de société, reprise des activités le lundi à 14 

h30 à la salle Pierre Devert.           Le Bureau 

Les P’tits Loustics 
 

L’ association d’assistantes maternelles, « les P’tits Loustics », a commencé l’année avec 1000   

projets pour 2024 ! 

Pour bien commencer, nous avons fêté les Petits Rois et les Petites Reines en confectionnant de très 

jolies couronnes. Nous avons également eu la visite de        

plusieurs intervenants : 

- Chloé (langue des signes), 

- Julie (partageons un instant) 

- Isabelle (séance musicale) pour notre plus grand plaisir !!! 

Nous nous sommes également régalés avec les crêpes pour la Chandeleur et les petits 

beignets pour Mardi-Gras ! Décidément, les P’tits Loustics sont très gourmands ... 

Ha oui ! On allait oublier de vous dire que nous nous étions déguisés pour l’occasion... 

Girafe, Pirate, Coccinelle, Dalmatien, Citrouille, Indien, Fée, Viking… Tous étaient de la 

fête ! C’était trop bien ! 

Pour finir, nous allons vous confier un secret ! Nous préparons un spectacle de fin    

d’année pour les Papas et Mamans mais CHUT !!!! 

A bientôt !!! 



Les reconnaissez-vous …? 

Mayade 2024 
 

Voici venu le joli mois de mai…  
Pour bien le commencer, nous espérons 
vous  retrouver nombreux lors de notre 
première manifestation en tant que   
nouveau comité des fêtes. Il s’agit bien 
sûr de la « mayade ». 
 
PS : il n’y a pas d’âge pour venir        
partager un moment de convivialité avec 
le comité et les Mayés ! 
 

Le Comité des fêtes 

 

APE 
 

Le repas du 23 Mars 

c’est bien passé, un 

grand merci aux        

bénévoles et aux      

personnes qui sont    

venus se régaler avec notre cochon de lait et partager 

un très bon moment de convivialité. Très bonne         

ambiance !  

Le vendredi 12 Avril, une chasse aux 

œufs a été organisée au sein de l’école, 

les enfants ont adoré. Ils sont tous     

repartis avec leur sachet de chocolat, 

de la chocolaterie de notre village 

« Olivia Lucas ». Merci à eux, et n’hésitez pas à leur 

passer commande, les chocolats sont excellents !!  

On se retrouve pour la kermesse du 22 Juin.  

Nous avons besoin de bénévoles, plus nous sommes 

nombreux, mieux c’est !  

Dans l’idéal nous aurions besoin de 10/15 personnes 

supplémentaires pour avoir un roulement et que tout le 

monde puisse profiter de la journée.  

Contactez nous via Facebook ou Instagram 

« APE St Martin de Hinx ». 


